

professionnelle, en effet, marche de pair avec le traitement hygiénique, et lorsque la double cure physique et morale est achevée, ces enfants cèdent la place à d'autres petits rachitiques, qui s'y régénèrent comme eux.

— Le Moniteur de l'Algérie donne le récit d'une lutte sanglante entre plusieurs indigènes et une panthère, qui a eu lieu près d'un village de la tribu des M'Zala (circonscription de Bougie) :

Un habitant de ce village avait blessé la panthère d'un coup de feu au moment où elle lui enlevait une chèvre. Plusieurs de ses voisins, qui s'étaient mis à la poursuite de l'animal, l'aperçurent tapi dans un fourré et firent feu dessus tous ensemble ; mais la panthère, qui n'était pas atteinte mortellement, bondit sur deux de ses agresseurs et les mit hors de combat. L'un a été désfiguré d'un coup de griffe et l'autre a eu la jambe brisée d'un coup de dent.

Après ces cruelles représailles, la panthère a pris la fuite, et a dû aller expirer dans son repaire. Les indigènes n'ont pu la retrouver.

Une autre panthère a été tuée près de Miliana. Le 6 décembre au soir, le nommé Bou Ziane ben Mohamed, de la fraction des Ouled-Al-Ben-Séba, tribu des Matmata, circonscription de Miliana, n'ayant pas rencontré une vache qu'il avait mise au lâcherage le matin, se livra à des recherches et découvrit les restes de sa vache qui avait été en partie dévorée par des bêtes fauves. Il installa alors un affût tout auprès, et attendit patiemment le retour de l'animal, qui, selon toute probabilité, devait venir achever sa victime.

Vers onze heures du soir, il vit déboucher du bois et s'approcher, en rampant, une panthère. Au moment où elle se disparaît à prendre son repas, Bou Ziane fit feu de son arme, qui renfermait deux balles. La panthère ayant disparu, il crut l'avoir manquée. Le lendemain matin, il s'aperçut que le coup avait porté, car il y avait de place en place des marques de sang sur le sol.

Bou Ziane se mit aussitôt en quête de l'animal blessé. Il passait auprès d'un égout, à un kilomètre de son affût, lorsqu'il entendit un bruit de branchages froissés et rompus : il se retourna et vit la panthère qui s'élançait sur lui ; il fut frappé rapidement, au hasard, et la bête tomba foudroyée.

#### CHOSES ET AUTRES

Une petite fille âgée de moins de six ans, qui venait d'assister en famille, à une discussion sur l'enterrement civil, demande ce que c'est qu'un enterrement civil ?

A quoi le père répond :

C'est être enterré comme serait un chien, sans être accompagné de monsieur le curé.

A quelque temps de là le chien du papa trépassa, et comme chacun de ses amis s'informaient de la petite bête, la petite fille répondit invariablement :

Papa l'a enterré civillement dans l'égout, hier soir.

Ce qu'on pourrait appeler le comble de la suffisance... Un docteur fort connu jouait avec son enfant : sa femme lui dit : Tu l'adores, cet enfant ? — Je ne puis pas précisément dire que je l'adore, répond le père ; mais je ne puis m'empêcher d'avoir un certain respect pour lui à cause de son père.

Ce n'est pas moi, c'est le docteur Ricard qui l'a fait !

Comme on le complimentait sur l'aspect de jeunesse qu'il avait conservé :

Ah ! répondait-il, en passant la main dans ses cheveux, c'est que j'ai été plus heureux que monsieur X... le temps a passé sur ma tête sans la toucher !

Le Charsari nous fournit un bijou de réclame commerciale :

On a beaucoup parlé de l'insistance des commis en nouveautés pour forcer la vente chez certains clients difficiles.

On en fait une sorte de point d'honneur dans le monde des chefs de rayon.

Une dame qui s'était aperçue des obsessions qu'elle rencontraient sur la route du comptoir où elle avait affaire, se servit d'un procédé employé par le prince Charmant des Mille et une nuits, pour éviter d'être distrait par les voix qui cherchaient à l'arrêter dans sa marche en vue de cueillir le rameau d'or.

Elle se boucha les oreilles avec du coton.

Un commis de vente s'en aperçut et ne fut pas intimidé.

Il s'approcha de la dame et lui cria d'une voix de stentor :

— Vous vous bouchez les oreilles madame ?

— Oui monsieur.

— Avec du coton ?

— Vous le voyez bien...

— Eh bien, madame veuillez vous arrêter à mon comptoir, j'ai de la suade première qualité à un prix surprenant de bon marché.

La bonne dame en rit encore.

#### CRÉDIT FONCIER DE FRANCE

#### SOUSCRIPTION PUBLIQUE

Ouverte les Mardi 5 et Mercredi 6

Janvier 1875

#### A 200,000 Obligations

COMMUNALES ET DÉPARTEMENTALES

AVEC LOTS

Faisant partie d'un Emprunt de 400,000 Obligations Remboursables à 500 francs en 60 années à partir du 1<sup>er</sup> juillet 1875 et rapportant 2% d'intérêt annuel.

Ces Obligations participent à 4 tirages par année de 200,000 francs de lots chacun, soit ensemble 800,000 francs de lots.

Sur la question de savoir si la Reine,

sa mère, l'accompagneraient, le Roi a répondu avec vivacité Oh ! non. Il est déjà décidé qu'elle restera ici.

Le premier tirage aura lieu le 22 Mars 1875.

Les Souscriptions sont reçues sans frais, à la Société générale à Roubaix, 41 bis, rue du Chemin de Fer. 8007

**Progrès de l'Art DENTISTE**

Dents et Dentiers sans crochets ni ressorts et posés sans douleurs. **Edouard Verbrugge** DENTISTE, breveté de M. le Roi des Belges, 8, rue de l'Hôpital, 8, ROUBAIX

MAISON A PARIS

4. **Beaumont Poissonnière.** 4  
Nora, les dentistes ont l'avantage de ne pas empêcher la bouche, ils ne nécessitent pas l'extraction des racines et viennent soutenir les dents chancelantes. — **SUCCÈS GARANTI.**

#### Nouvelles du soir

On écrit de Paris, le 2 janvier 1875 :

Hier, à Versailles, le président de la République, accompagné des ministres, est allé, précédé d'une escorte de cavalerie, visiter le président de l'Assemblée.

Il a été reçu par M. Buffet et le bureau de l'Assemblée.

Peu après, le président et le bureau de l'Assemblée sont allés, avec le même cérémonial, rendre sa visite au président de la République.

Le maréchal-président a ensuite reçu les membres de l'Assemblée. Un grand nombre d'entre eux appartenant aux diverses nuances de la chambre sont venus le saluer.

Le président a ensuite reçu les autorités de Seine et Oise.

Un garde d'honneur stationnait dans la cour de l'hôtel de la présidence.

Trois journaux seulement ont paru ce matin; ce sont l'*Avant-toi*, le *Rappel* et la *France*.

Toute la nuit et ce matin il est tombé à Paris une pluie froide qui a couvert le sol d'une couche de verglas.

**Dépêches Télégraphiques**  
(Service particulier du Journal de Roubaix.)

#### LES AFFAIRES D'ESPAGNE

Madrid, 30 décembre midi 5. (Arrivé le 1<sup>er</sup> janvier à 4 h. 20 soir.) — Les républicains ont offert leur appui au gouvernement pour sauver la liberté.

Bayonne, 1<sup>er</sup> janvier, soir. — On demande de Saint Sébastien en date du 1<sup>er</sup> janvier, matin :

« Une dépêche du général Primo de Rivera annonce au général Loma un prononcement de l'armée du Centre en faveur de don Alphonse, auquel Madrid, l'armée du Nord et presque toutes les provinces ont adhéré. Le général Loma a convoqué ses collègues et les chefs de tous les bataillons de son corps d'armée. Il a été décidé que bien que tous les désirs fussent pour une restauration, on garderait une prudente attitude que conseille la situation de l'armée en face de l'ennemi. »

On attendra un ordre du ministère de la guerre pour annoncer le changement de gouvernement aux troupes.

C'est le général Martinez Campos qui a soulevé l'armée du centre.

Londres, 1<sup>er</sup> janvier, soir. — Le *Times*, parlant de l'avènement de don Alphonse, dit que le nouveau roi ne peut pas s'être fait des ennemis personnels ni s'être discrédité politiquement. Il est soigneusement élevé, au moins pour un trône. Sans doute il n'aura pas échappé aux influences et aux doctrines qui ont été funestes à tant de membres de sa race, et tant que sa mère vivra il pourra recouvrer des conseils qui ne seront d'aucun avantage pour un souverain constitutionnel dont le devoir et l'intérêt exigent l'oubli du passé. Mais, ajoute le *Times*, le peuple espagnol peut croire qu'il est possible de faire beaucoup avec un jeune homme de 17 ans, et, dans tous les cas, son règne présente des perspectives plus encourageantes que la dictature, que la république féodale, où une monarchie carliste, gourvée par des prêtres.

Londres, 1<sup>er</sup> janvier, soir. — Le *Times*, à Paris, rend compte d'une entrevue qu'il a eu hier soir avec don Alphonse. Le Roi lui a dit : Je suis prêt à partir pour l'Espagne, mais j'attends des détails avant de fixer mon départ. Je partirai aussitôt les détails reçus.

S. M. n'a pas été trop agité par la nouvelle, car elle n'y attendait. Le correspondant lui ayant demandé s'il croyait que les carlistes continueront la guerre, le Roi a répondu : je crois que le commencement sera difficile; mais le peuple viendra à moi par degrés et la guerre finira. Je ne suis pas un roi de parti. Le ministère, composé d'hommes de toutes les nuances, est libéral et constitutionnel. J'ai été élevé moi-même dans ces idées et je suis sincèrement libéral. Je sais bien que ce n'est pas une affaire de plaisir d'être Roi d'Espagne en ce moment, mais je tâcherai de comprendre mon devoir et de l'accomplir.

Sur la question de savoir si la Reine, sa mère, l'accompagnerait, le Roi a répondu avec vivacité Oh ! non. Il est déjà décidé qu'elle restera ici.

#### GUILLAUME LE PIÉTISTE.

Berlin, 1<sup>er</sup> janvier, soir. — L'empereur d'Allemagne a reçu aujourd'hui à midi les généraux en audience.

Répondant aux félicitations qui lui étaient adressées par le feld-maréchal Wrangel, l'empereur s'est exprimé en ces termes :

« Je vous remercie des vœux que vous m'avez exprimés en votre propre nom et au nom de l'armée. Ces vœux, je vous les retourne de tout mon cœur, à vous tous qui êtes ici rassemblés. Je vous les retourne sous l'impression d'un sentiment d'humble reconnaissance envers le Tout Puissant, qui, au cours de l'année écoulée, m'a rendu les forces nécessaires pour pouvoir faire face, avec tout le dévouement dont je suis capable, à ma difficile mission, en même temps qu'à la partie de mes devoirs que vous représentez. »

LE TRAVAIL ET LE CAPITAL.

Un manifeste, publié par plusieurs Trades-Union, fait ressortir l'importance de la fédération des Trades-Union, pour lutter avec succès contre les combinaisons formées par le capital.

#### COMMERCE

Avis divers

HAVRE, 31 décembre. — **Colons.** — La faiblesse des recettes en Amérique maintient notre marché en bonne tenue de cours, tant pour disponible que pour l'ivable, mais en présence des avis toujours bien froids de Liverpool, les transactions restent fort languissantes, et nous terminons l'année avec une petite demande, sans changement. — Le livrable est fermé, avec peu de vendeurs, mais il semble encore y avoir moins de preneurs. — A terme, on s'est raffermi pour Louisiane, décembre qu'il a fallu de nouveau payer 35 fr. — Or est resté vendeurs des mois suivants à 91 fr.

Les ventes notées à quatre heures vont à 612 b.

ANVERS, 29 décembre. — **Laines.** — En bonne demande régulière à des prix soutenus ; on a vendu aujourd'hui 269 b. laines en suint de la Plata, et dont 191 b. B. Ayres et 11 b. M. Vido de la nouvelle tonne.

HALLE AUX TOILES DE ROUEN DU 31 DÉCEMBRE

Nos affaires n'ont pas eu ces jours-ci l'animation des semaines précédentes. Ce ralentissement dans nos opérations commerciales est expliqué par les fêtes de la fin de l'année et aussi par les inventaires qui se font à la fin de décembre.

La rentrée a vu depuis quelque temps son stock diminuer sensiblement. Les prix ne sont pas encore avantageux pour le producteur, mais si la demande se maintient et si certaines sortes continuent à être rares, le fabriquant a l'espoir de relever ses cours, et si suite de remonter certains genres qu'il avait abandonnés.

Les acheteurs étaient moins nombreux chez les indépendants, et le mouvement d'affaires s'est un peu ralenti. Nul doute que dans le mois de janvier l'activité reprendra comme le passé. Les prix sont parmi bien taux.

En tissus écrits, on ne signale pas de ventes importantes. Les tissages ont des égaux-noms à remplir les époques éloignées pour les livrables, et empêchent souvent les acheteurs de renouveler leurs commandes. Le disponible s'enlève facilement et à des prix souvent en hausse.

On attendra un ordre du ministère de la guerre pour annoncer le changement de gouvernement aux troupes.

C'est le général Martinez Campos qui a soulevé l'armée du centre.

Londres, 1<sup>er</sup> janvier, soir. — Le *Times*, à Paris, rend compte d'une entrevue qu'il a eu hier soir avec don Alphonse. Le Roi lui a dit : Je suis prêt à partir pour l'Espagne, mais j'attends des détails avant de fixer mon départ. Je partirai aussitôt les détails reçus.

452 fr. 50 par obligation à libérer en cinq versements, savoir :

50 fr. en soucivant le 5 et le 6 janvier 1875.

102 fr. 50 du 20 au 25 janvier 1875, époque de la délivrance des titres provisoires.

100 fr. du 15 au 20 février 1875.

100 fr. du 15 au 20 mars 1875.

452 fr. 50 du 15 au 20 avril 1875.

Le premier coupon de 10 fr. est payable le 1<sup>er</sup> Juillet 1875.

Ces obligations participent à 4 tirages par année de 200,000 francs de lots chacun, soit ensemble 800,000 francs de lots.

Les tirages ont lieu les 22 mars, 22 juin, 22 septembre et 22 décembre.

Chaque tirage comporte :

1 Obligation remboursée par . . . . . 100,000 fr.

1 Obligation remboursée par . . . . . 30,000 .

4 Obligations remboursées par 10 000 francs . . . . . 40,000 .

10 Obligations remboursées par 3,000 fr. . . . . 30,000 .

Co. qui fait 16 lots par tirage pour 200,000 francs, et 612 lots par annee pour 800,000 francs.

Le premier tirage de lots aura lieu le 22 mars 1875.

La répartition de 200,000 obligations sera faite immédiatement après le 22 mars 1875, au prorata des souscriptions, reçues les 3 et 6 janvier.

S'il y a lieu à réduction, la réduction portera d'abord sur les obligations dont le capital n'aura pas été entièrement versé au moment